

CORREO DE MALLORCA



PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Sábado 3 de Enero de 1920

Núm. 3.275

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Felicitación

Mañana celebrará su fiesta onomástica nuestro amadísimo Prelado.

CORREO DE MALLORCA se complace en enviarle, con tal motivo, respetuosa y cordial felicitación, deseándole que Dios se digne prolongar largamente su pontificado, para bien de la Iglesia mallorquina.

Desde Valencia

Coincidiendo casi con las hermosas palabras que el Ángel cantara en las alturas, anunciando la venida al mundo del Niño-Dios, palabras que tan gratamente suenan a los oídos cristianos, fué hecha pública por Valencia la noticia de la solución de la huelga de ebanistas y consiguientemente el cese del «lock out» que los patronos del arte de labrar maderas habían declarado por solidaridad con aquellos patronos y que tenía en vano forzosos, por una y otra causa, más de 12 000 obreros y obreras empleados en aquella importante industria valenciana.

La fantasía popular, siempre tan propensa a recoger y propagar noticias del arroyo, sin cuidarse de su fundamento y autenticidad, había hecho correr de boca en boca noticias alarmantísimas, de supuestos disturbios que precisamente debían coincidir con la Nochebuena; noticias, que, agravadas por la infundada y arbitraria huelga de dependientes de ultramarinos, hicieron tomar a la Autoridad medidas de previsión para el caso de que se hubieran confirmado.

Afortunadamente para todos, se ha impuesto el buen sentido, y la Nochebuena y días de Navidad, han transcurrido en un ambiente de paz, realizado por la hermosa temperatura que disfrutamos.

Y es que, como en distintas ocasiones ha manifestado este cronista, el pueblo valenciano es bueno por naturaleza y convicción, alegre y festivo como ningún otro, y si este compás de espera que en las luchas encendidas entre el capital y el trabajo se ha presentado, por una u otra causa, fuera aprovechado por los que tienen el deber de sacrificar egoísmos y ambiciones en aras del bien común, no sería difícil encontrar soluciones a todos los conflictos, que si por una parte pueden tener aquí origen, también es innegable que los agrava la propaga que vienen realizando agentes interesados en que subsista este malestar en el obrero, tal vez con miras inconfesables, y sin la cual renacería la tranquilidad pública, y con ella el desarrollo de importantes industrias, que se hallan al borde del precipicio, tanto en Valencia como en la nación entera.

Otro de los asuntos que preocupa grandemente a la opinión es la repatriación de la terrible gripe, que tantos estragos causó el año anterior, por fortuna, los caracteres que reviste hasta el presente son de una benignidad manifiesta, dado el número grandísimo de invasiones y la escasa mortalidad relativa.

La Junta de Sanidad ha creído del caso reunirse y ha hecho pública una nota en la que declara que no hay motivos fundados para declarar la ciudad epidémica y que con precauciones y medidas que hará públicas puede atacarse esta enfermedad.

Mientras están llegando vemos desfilar por estas calles funéreas cortejos ¡Oh la sanidad oficial de España!

La colonia mallorquina llora la muerte de su compatriota don Jaime Comas y Muntaner, Catedrático de este Instituto y Delegado Regio de 1.ª enseñanza; el cronista, a quien le una verdadero lazo de amistad con el finado solicita una oración de los lectores de CORREO DE MALLORCA en sufragio de su alma.

J. Artleda.

Valencia, Diciembre. 27 19.

Junta provincial de subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador civil don Agustín Díez y con asistencia de los vocales. Presidente de la Audiencia y Delegado de Hacienda y de los asesores señores Serra, Salóm y Cladera y el Secretario señor Pajol, se reunió la Junta provincial de Subsistencias en el despacho del Gobernador, ayer tarde a las tres y media.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de una instancia suscrita por don Francisco Bosch, D. Vicente Ventura y otros cuatro señores, solicitando permiso para poder embarcar, con destino a Barcelona, 16 000 docenas de huevos a cambio de importar docenas toneladas de patatas necesarias para la siembra, acordando por unanimidad desestimar dicha solicitud, sin perjuicio de solicitar del Gobernador de Barcelona la autorización necesaria para poder traer a esta isla la cantidad de patatas que sean necesarias para la siembra. Además se acordó advertir a los importadores de dicho tubérculo que en los casos de negativas de permiso para importar a esta provincia se sirvan acudir a la Junta expresando las partidas que tengan compradas y el motivo de la negativa de embarque.

La Junta quedó enterada de los trabajos

que se están realizando para la revisión de las tasas que actualmente están fijadas para ciertos artículos.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión a las cinco de la tarde.

Casos de viruela

Se ha declarado un caso de viruela en la casa que D. Raül Alibert habita en El Terrero; se trata de una señora que hace algunos días llegó de Barcelona. Se han tomado toda clase de precauciones para evitar el contagio. En la tarde de ayer la casa de la enferma fué visitada por los médicos D. Manuel López Comas, D. Jaime Font y Montrosy D. Gabriel Oliver, director de la Casa de Socorro; y por el Comisario municipal de Sanidad, D. Alfredo Llopart.

En Alcúdia también se han registrado dos casos de la misma enfermedad; los atacados proceden igualmente de Barcelona.

La harina

y el azúcar

El Gobernador recibió ayer el siguiente telegrama del Subsecretario de Abastecimientos:

«Doy órdenes a los Gobernadores de Alicante para la circulación de los 6 000 kilogramos de harina que interesa en su telegrama».

Una comisión de industriales del ramo de dulcería y conservas visitó ayer al Alcalde para exponerle la situación en que se hallan por falta de azúcar. Le dijeron que, de no lograrse la pronta traída de azúcar, muy en breve se verán obligados a cerrar sus establecimientos.

El señor Barceló y Caimari telegrafió enseguida al Gobernador civil y al Presidente de la Federación patronal de Barcelona rogándoles encarecidamente hagan todo lo posible para conseguir el embarque de las partidas de azúcar que los comerciantes de ésta tienen compradas a los de aquella provincia.

De Inca

El Ropero de Santa Rita de esta población repartió entre los pobres el día de Navidad, 128 prendas de vestir.

Los pobres que acudieron a recibir las ascendían a 67.

En el sorteo celebrado por dicho Ropero resultaron premiados los números 588 y 2886, el primero de los cuales obtuvo los servilleteros y el segundo los almohadones.

Inca, 29 de Diciembre.

Diputación provincial

Sesión de ayer

Presidida por el Gobernador civil, señor Díez, se reunió ayer, a la una menos cuarto, la Diputación provincial, asistiendo los diputados señores Alemany, Felis, Llobera (don Juan), Lliteras, Jaume, Sampol, Salas, Morales, Massenet y Fortuny.

A la derecha del Gobernador tomó asiento el Presidente de la Diputación don Pedro Llobera.

Abierta la sesión el Gobernador Presidente dispuso se diera lectura al edicto de convocatoria publicado en el «Boletín Oficial» extraordinario correspondiente al día 23 de Diciembre último.

Terminada la lectura del referido edicto, el Gobernador Presidente, en nombre del Gobierno de S. M., declaró inaugurado el período de sesiones que la Diputación debe celebrar en la segunda reunión ordinaria del corriente año.

El Gobernador abandonó seguidamente el salón, acompañándole una comisión de diputados.

Se acordó después suspender la sesión hasta las cuatro de la tarde.

A la hora anunciada se reanuda la sesión, presidiéndola don Pedro Llobera y asistiendo los diputados ya citados.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y el extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión que debe publicarse en el «Boletín Oficial».

Se aprobó también la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial respectivos al corriente mes.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 60 de la ley provincial se fijó en tres el número de sesiones que la Diputación debe celebrar durante el presente período semestral, pudiendo prorrogarlas, en su caso.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo conceder al Ayuntamiento de Puigpuent autorización para interponer demandas contencioso-administrativa contra una providencia del Gobernador de esta provincia.

Se acordó nombrar los tribunales que a

DURANTE TODA LA 1.ª QUINCENA DE ENERO LIQUIDACIÓN TOTAL de todas las existencias en PELETERIA Y CONFECCIONES ¡EXCELENTE OCASION!

Para adquirir: **Capotes, Pellizas y Abrigos** (para Señora y Caballero) y toda clase de confecciones; como también, infinidad de modelos de **Pielos** a

Precios verdaderamente excepcionales

En los Grandes Almacenes **SAN JOSÉ** de Viuda de Ig.º Figuerola

continuación se cita para juzgar las oposiciones a las Plazas de Profesor de número, de nueva creación, en el Manicomio Provincial y en la Inclusa.

Para la plaza del Manicomio: don José Sampol y Vidal, Presidente; don Antonio Rotger, don Jerónimo Riuol, don Pedro Juan Matas y don Pedro Company, Vocales; don José Mir y Peña, vocal suplente.

Para la plaza de la Inclusa: don Gabriel Oliver, Presidente; don Francisco de Sales Aguiló, don Bernardo Obrador, don Onofre Juaneda y don Enrique Cervera, Vocales; don Francisco Sancho, vocal suplente.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Beneficencia proponiendo aceptar la dimisión del cargo de médico de la Inclusa presentada por don Mariano Aguiló; encargar interinamente de la vacante a don Francisco de Sales Aguiló, y anunciar el oportuno concurso, para la provisión del citado cargo. Y se levantó la sesión.

Ante el atentado

Varias visitas

Una representación de las importantes entidades de Comercio, Unión Industrial, Amigos del País, Colegio Notarial, Real Academia de Medicina, Cámara Agrícola y otras visitaron en la mañana de ayer al Presidente de la Audiencia y Gobernador civil para protestar una vez más de la impunidad en que quedan los atentados que se vienen cometiendo en Palma desde hace tiempo y en particular contra el último y del cual salió afortunadamente ileso el diputado a Cortes por Mallorca y Presidente de la Compañía de Tranvías don José Socías.

Dichas autoridades ofrecieron extremar su celo y el de los subordinados para dar con los verdaderos autores de los atentados.

La mencionada representación pasó seguidamente a la oficina de la Sociedad de Tranvías Eléctricos, para testimoniar a la Dirección su más enérgica protesta por el atentado cometido contra el dignísimo presidente de la Sociedad.

La Dirección agradeció la significativa protesta de tan importantes entidades, ya que llevaban en sí la representación de todo Palma, estimando hubiesen exteriorizado la misma protesta ante elevadas autoridades para que procuraran, en adelante, no continúan quedando en la misma impunidad de hasta hoy, los autores de actos que reprueba cualquier conciencia honrada.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Ha fallecido en Segovia nuestro paisano el oficial segundo de oficinas militares don Rafael Meliá Roig, con destino en el Archivo general militar.

E. P. D.

Reciba su familia nuestro pésame.

Los médicos

De la comisión que actúa en representación de la clase médica que sirve Sociedades, hemos recibido las siguientes líneas:

«La Sociedad de socorros mutuos denominada «Concordia de Nuestra Señora de la Salud», establecida en esta ciudad, ha aceptado íntegramente las bases presentadas por la clase médica el día 1.º de Noviembre pasado con las aclaraciones del 28 del mismo mes».

Nueva Junta

El Real Club de Regatas

La Junta Directiva de esta Sociedad ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Jaime Montaner Ordinas.

Vice presidente, don Mateo Colom Escasaverino.

Tesorero, don Mateo Aizina Hanales.

Secretario, don Federico Carlos Alabern.

Vice-secretario, don Gabriel Muntaner Palmer.

Inspector, don José Colom Veny.

Juan Verd Arbona

Médico-Farmacéutico

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS.—MEDECINA GENERAL
Consulta de 9 a 1 excepto los viernes, Plaza Nueva, 5, MONTUÍRI.

Se necesitan BORDADORAS

especialmente para trabajos finos

MANUEL BONET, San Nicolás, 23, 25, 27

Dr. E. Casasempere

Del Hospital Provincial de Madrid

Especialista en Pecho y Corazón

Tratamientos de la Tuberculosis.
Consulta en Palma, los martes y Viernes de tres a cuatro y media en la clínica del especialista J. Abrines, Valero, 2.

Servicios de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos:

La del puesto de Esporlas, de haber detenido a un joven de 18 años de edad presunto autor de un robo, consistente en 20 pesetas, perpetrado en la casa número 1 de la calle de San Pedro, en aquella villa.

La del de Felanitx, de haber denunciado a dos individuos presuntos autores de haber sustraído dos bocoyes de vino, dejando que se esparciesen el líquido.

Y la de los de Felanitx y Sansellas, de haber denunciado a dos dueños de café por sospechas de que en sus establecimientos se jugaba a los prohibidos. Ambos dueños han sido multados por el Gobernador.

Exposición de arte

En el Ayuntamiento, se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Exposición regional que organiza aquella Corporación para la primavera próxima, asistiendo los señores don Fernando Pou, señor Barón de Pinopar, don Gabriel Villalonga Oliver, don Bartolomé Barceló, señor Marqués de Zayas, don Francisco Quijada, don Joaquín Pascual, don José Vives y el secretario de la Comisión, don José M.º Tous y Maroto.

Después de tratar sobre los trabajos preparatorios, se acordó nombrar dos comisiones, una para la recaudación de fondos y otra para la elección de local donde celebrar la exposición, nombrándose para la primera a los señores Barón de Pinopar, don Fernando Pou, don Joaquín Pascual, don Francisco Quijada; y para la segunda, a los señores Marqués de Zayas, don Bartolomé Barceló, don Gabriel Villalonga, don José Vives y don Fernando Pou.

También se acordó convocar a una reunión a todos los artistas residentes en Mallorca para invitarlos a la concurrencia a la mencionada exposición.

Del puerto

El «Rey Jaime I.»

Signe amarrado en nuestro puerto, sufriendo un recorrido por la maquinaria y cubierta, el vapor «Rey Jaime I.».

Dicho buque, tan pronto termine la reparación, reanudará los viajes rápidos a Barcelona.

El «Mallorca»

En las oficinas de la «Isla Marítima» se ha recibido un telegrama de Barcelona noti-

ficando que, a causa del mal tiempo, suspendió anoche su salida para Palma el vapor «Mallorca».

Este buque ha salido de aquel puerto para Palma esta madrugada, siendo esperado aquí a eso de las seis de la tarde.

El «Bellver»

Como ya dijimos, a causa del temporal no llegó ayer el vapor «Bellver», procedente de Ibiza y Alicante.

Se ha recibido un telegrama del capitán de dicho buque diciendo que no llegaría a Palma hasta este mediodía.

El «Jaime II.»

A las siete de esta mañana ha abandonado de nuevo nuestro puerto el vapor «Rey Jaime II.», dirigiéndose a Ibiza y Valencia.

El «Ciudad de Palma»

Después de muchos días de incomunicación con la isla de Cabrera, motivada por el mal tiempo, esta mañana ha salido para la vecina isla el vaporcito correo «Ciudad de Palma».

Este buque estará de regreso a nuestro puerto esta tarde a las cinco.

Despachados

Mañana debe salir el vapor «Mallorca» para Barcelona.

También están despachados los veleros «Irene», para Tarragona; «Canalejas», para Andraitx; y «Leonor», para Marsella.

Viaje suspendido

A causa de no haber llegado ayer mañana el correo de Alicante se suspendió el viaje que por la tarde debía realizar a Barcelona.

El «Dora Lea»

Esta mañana ha llegado el vapor «Dora Lea», procedente de Londres; viene para carbonar.

Dicho buque es de nacionalidad noruega y desplaza 670 toneladas.

Lleva cuatro palos muy cortos: dos en la parte de proa y dos en la parte de popa, y otro, un poco más largo, en el centro; lleva la chimenea en la popa.

Manda el buque el capitán señor Naetzna y forman la tripulación 19 nombres.

El referido buque saldrá para Génova después de haber carbonado.

Carbón Económico

10 k. 1'75 ptas.
Cok inglés 10 kgs. 2'50 ptas.
Vegetal encina 10 kgs. a 2'20 y 2'40 ptas.
CONQUISTADOR 25—SAN MIGUEL 159
Servicio a domicilio

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 2 (5 30)

La misión de la «Entente» no llega a Hamburgo

Nauen.—Comunican de Hamburgo que, a causa del temporal, no ha llegado a aquel puerto el torpedero que conduce a la misión aliada encargada de inspeccionar el material náutico que debe entregar Alemania.

El Gobierno inglés presentará un proyecto contra el paro forzoso de los obreros Londres.—En virtud de un proyecto que presentará al Gobierno contra el paro forzoso de los obreros, quedarán asegurados cerca de doce millones de éstos, mediante el pago de tres peniques semanales, percibiendo en caso de paro, quince chelines diarios.

La ley se hará extensiva a las mujeres que se encuentren en el mismo caso, percibiendo doce chelines diarios.

Declaraciones de un jefe socialista belga referente al retraso de la entrada en vigor del tratado de paz

Nauen.—(Radiograma de la noche).—El jefe socialista belga Haymans ha publicado en el diario belga «Le Peuple» unas declaraciones referentes al retraso de la entrada en vigor del tratado de paz.

En ellas asegura que si los demócratas de países occidentales continúan permitiendo a sus gobiernos la prosecución de la ciega política del imperialismo, Europa quedará, en poco tiempo, completamente arruinada.

Agrega que acaba de regresar de Inglaterra, donde se ha podido convencer de que, incluso los amigos de Clemenceau afirman que Francia es la única culpable de que no se haya ratificado aun el convenio de paz.

Y añade: «Ellos, los amigos de Clemenceau, dicen que los nacionalistas franceses no están conformes con el tratado, porque no satisfacen sus ansias de venganza y conquista, pudiéndose afirmar que, en las esferas democráticas inglesas, creen que el retraso de la entrada en vigor del tratado de paz, se debe única y exclusivamente a Francia, que aliena la esperanza de que Alemania, presa de desesperación, no ofrezca resistencia alguna dando así a los franceses el excelente pretexto de reclamar la ayuda de las tropas inglesas para anexionarse los territorios alemanes de la izquierda del Rhin».

Mensaje de Lloyd George Carnavón.—(Radiograma de la noche).—Con motivo de la entrada de año nuevo, Lloyd George ha publicado un mensaje dirigido al país, diciendo que el pueblo depende que el nuevo año sea rico en promesas o cargado de desesperación. Y añade: «Si debilitamos nuestras fuerzas sosteniendo discrepancias en todo, Inglaterra estará perdida; pero, si en cambio mantenemos una acción unida, inspirada en el bien de la Nación, añadiremos a la gloria de nuestros soldados la coronación de la gran obra de restaurar la prosperidad y el bienestar del país».

La producción de carbón mineral Carnavón.—Durante la semana que cerró el 20 de Diciembre pasado, fueron extraídos del territorio inglés, 4 910 105 toneladas de carbón, excediendo esta cifra en 24.000 toneladas a la alcanzada últimamente en una semana, y que fué considerada como el record de extracción de carbón. A pesar de ello, la extracción no equilibra todavía las demandas que de este combustible se hacen desde el extranjero.

La Bolsa

Madrid, 3 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	75 20
Interior fin de mes.	00 00
Amortizable 5 por 100.	96 55
Amortizable 4 por 100.	92 20
Banco de España.	000'00
Compañía Tabacalera.	300 00
Francos.	48'40
Libras.	19'79
Exterior.	84'35
Carpetas interior.	74'90
Marcos.	10 70
Liras.	00 00
Dólares.	5'18

Las tarifas

ferroviarias

Madrid, 3 (1'00)

Manifestaciones de La Cierva

El batallador exministro señor La Cierva estuvo ayer tarde en el Senado.

Allí los periodistas le rodeamos, haciéndole preguntas sobre el momento político.

El señor La Cierva nos manifestó que había que esperar con atención, para juzgar, el problema ferroviario.

Nos dijo, además, que ellos, los ciervistas, no opondrán dificultades al proyecto de las tarifas, aunque entiendo que con él se perjudican los intereses nacionales.

La Dirección de obras públicas

El Director general de Obras públicas insiste en presentar la dimisión de su cargo.

Esta obedece a discrepancia con el Ministro respecto del proyecto de las tarifas.

Presentación de enmiendas

Los Senadores señores Gandarias y Marqués de la Cortina han presentado enmiendas al proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Lotería Nacional

Madrid, 3 (1'00)

Un premio en Palma

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio: número 12 949, despachado en Madrid.

Segundo premio: número 21.649, despachado en Rute.

Tercer premio: número 11 899, despachado en Málaga.

Cuarto premio: número 32.225, despachado en Cartagena.

Con quintos premios los números: 27 491, 25 751, 25 289, 23 679, 5 630, 15 562, 23 359, 19 513, 33 915, 8 579, 15 639, 25 570, 9 864, 20 667 y 363 (despachado en Palma).

En el Senado

Madrid, 3 (1'00)

La sesión de ayer

A las 3'35 de la tarde da principio la sesión del Senado.

Preside la sesión el señor Sánchez de Toca.

En el banco azul toman asiento los señores Allendesalazar, Terán, Flores y Fernández Prida.

El señor Sánchez de Toca elogia la memoria del Arzobispo de Valladolid proponiendo que conste en acta el sentimiento de la Cámara por tal fallecimiento.

Así se acuerda. A continuación pide una aclaración a la dictada disposición, derogando las exportaciones de arroz.

El señor Terán dice que la disposición dicta a ruego de los mismos arroceros.

El señor Garay pide que se provea la cuarta secretaría de la Cámara.

El Marqués de la Cortina reclama que los presupuestos se traigan a la Cámara a tiempo, pues, añade—hay varios senadores que quieren examinarlos detenidamente.

El señor Allendesalazar promete complacer al señor Marqués de la Cortina, doliéndose de la oposición que acaba de ser anunciada.

El señor Hermida hace varias preguntas sobre la exportación de aceite.

El señor Terán le contesta diciendo que nada puede adelantarse.

El señor Qu-jana reclama que las comisiones permanentes, estén formadas meramente de técnicos.

El señor Allendesalazar dice que así lo procura el espíritu del Reglamento porque se rige.

El señor Maestre dimite el cargo de la presidencia de la Comisión de Fomento, diciendo que con el nombramiento de la Comisión especial que ha de entender en el asunto de las tarifas ferroviarias, quierase que en ella estuviesen representadas todas las fracciones de la Cámara.

Se procede a la lectura del dictamen sobre las tarifas ferroviarias, declarándose la urgencia de su discusión.

Y no habiendo más asuntos, de que tratar se levanta la sesión.

Creación

de Comisiones

informativas militares

Madrid, 3 (1'00)

El decreto

Ayer tarde se publicó en la «Gaceta» un importante real decreto del Ministerio de la Guerra.

Por él se crea en dicho Ministerio una Comisión compuesta por representantes de cada arma e institutos del Ejército.

La nueva comisión tendrá el carácter informativo, evacuando las consultas que sean útiles para la solución de los asuntos que afecten al porvenir y a las condiciones de vida y del estado social de los jefes, oficiales, clases y soldados.

También dicha Comisión tendrá el deber de informar las instancias que carezcan de carácter técnico, auxiliando, además, al mando para mantener el decoro y la dignidad individual.

La Comisión se elegirá por un Reglamento que se dictará para su cumplimiento.

El Reglamento será aprobado por el Ministro de la Guerra.

Habla Canals

El Subsecretario de la Presidencia, señor Canals, nos ha manifestado a los periodistas que con la precedente disposición se terminará la cuestión de las Juntas de defensa y todo roce con la disciplina militar.

Política

Madrid, 3 (1'00)

Consejo de Ministros

Hoy se celebrará Consejo de Ministros. La reunión tendrá lugar en el palacio de la Presidencia.

La Comisión de Hacienda del Senado Ayer no pudo reunirse, por falta de tiempo, la Comisión de Hacienda del Senado.

Barcelona

incomunicada

y a oscuras

Madrid, 2 (5 30)

Manifestaciones de Fernández Prida.—Los temporales

Los grandes temporales de estos días han interrumpido, o por lo menos puesto dificultades, a las comunicaciones de Madrid con la mayoría de las provincias.

Esta madrugada, a las dos, el Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, nos ha llamado a los periodistas.

Cuando le hemos visitado, nos ha dicho que el Gobernador civil de Barcelona le comunicaba por telégrafo que los temporales han incomunicado aquella ciudad por teléfono.

Y nos indicó que le había añadido el señor Marqués de Valtierra:

«El día en Barcelona ha sido normal. Sin embargo, a las diez de la noche quedó a oscuras la población, suspendiéndose la circulación de los tranvías».

Después de una hora y media de interrupción, la Compañía de la electricidad, ayudada de otras, pudo dar finido.

El público que llenaba los teatros permaneció en sus puestos durante toda la larga interrupción, dando pruebas de gran serenidad.

La Compañía asegura que las grandes tormentas desencadenadas han sido la causa de lo ocurrido, sin que interviniesen en ello otros factores».

Luego el Ministro nos ha dicho que no tenía ninguna noticia de provincias que comunicarnos.

Noticias varias

Madrid, 3 (1'00)

Para los niños

En la Biblioteca nacional se ha creado una sección para los niños.

Subasta desierta

Ha sido declarada desierta la subasta para la construcción del proyectado ferrocarril directo entre Madrid y Valencia.

Gestionando la evitación de una huelga El Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, interviene para evitar estalle la anunciada huelga de cocheros y de dependientes del servicio de pompas fúnebres.

Para las víctimas del «Valbanera» El Presidente del Casino español de Cienfuegos (Cuba) ha enviado al ex presidente del Congreso señor Villanueva 9.462 pesetas, producto de la suscripción que abrió dicha Sociedad para las víctimas a consecuencia del naufragio del transatlántico «Valbanera».

En la carta que dicha Sociedad ha enviado al señor Villanueva se ruega a éste que entregue la cantidad al Monarca para que S. M. realice su reparto entre las familias de las víctimas.

De esta mañana

Madrid, 3 (5'30)

Política

Enmiendas

Al proyecto sobre aumento de las tarifas ferroviarias, el señor Gandarias ha presentado enmiendas, pidiendo que se respete la ley de protección a las Industrias nacionales y a las subsistencias y que se crean tribunales mixtos para resolver las reclamaciones a las empresas.

Las comisiones informativas en el Ejército. —Lo que opina Luque

El general Luque ha manifestado que le parecía acertadísima la disposición ministerial creando comisiones informativas en el Ejército, pero entiende ser preciso que el Ministro haga una declaración ante el Parlamento explicando el alcance de la medida.

Petición de empleados Una comisión de oficiales de Prisiones ha pedido al Ministro de Gracia y Justicia que se le conceda el sueldo de 5 000 pesetas como los demás funcionarios.

Huelga aplazada Los cocheros han aplazado la huelga que

tenían anunciada respecto de las pompas fúnebres.

Manifestaciones de Wais

El Subsecretario de Gobernación, al recibimos, nos ha manifestado que visitó al Ministro una comisión de dependientes de comercio católicos, para rogarle que se ponga en vigor la jornada de ocho horas.

Añadimos que la versión oficial de los sucesos de Onteniente dice que los revoltosos sitiaron el Ayuntamiento. Al llegar un oficial de la benemérita con seis guardias, diéronse los toques de atención reglamentarios, pero los amotinados agredieron la fuerza a pedradas y a tiros. El oficial recibió una pedrada en la cabeza. La fuerza disparó lo grandísimo imponerse al cabo de largo rato. Resultaron un muerto y varios heridos de los cuales falleció alguno.

Próximo programa de Mella

El señor Vázquez Mella contestando a las exhortaciones de «El Debate» acerca de que exponga un programa con soluciones doctrinarias y prácticas, dice que lo considera un deber y que lo ofrecerá a la brevedad posible el público católico tradicionalista para que lo examine.

De provincias

De Valencia.—El huracán vuela un tren Valencia.—En la línea de Carcagente, cerca de Denia, el huracán voló un tren completo, exceptuando la máquina.

Hay varios viejeros heridos y contusos.

De Zaragoza.—Huelga solucionada Zaragoza.—Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros de «La Pa pelería».

Más de Valencia.—En Alcala se resuelve una huelga.—Los temporales en Castellón

Valencia.—En Alcala ha quedado resuelta la huelga. La generalidad de los obreros han vuelto al trabajo.

En la provincia de Castellón, un furioso vendaval ha derribado multitud de árboles, interrumpiendo las comunicaciones ferroviarias.

De Sevilla.—Fallecimiento de Rojas Marcos Sevilla.—Ha fallecido en esta población el diputado católico y actual vice-presidente del Congreso, señor Rojas Marcos.

Su muerte ha sido sentidísima. De Alicante.—Horroroso incendio.—El viento reinante aumenta las proporciones del siniestro.—Las pérdidas son enormísimas

Alicante.—Esta madrugada estalló un horroroso incendio en la fábrica de abonos químicos de la «Unión Española de Explosivos» adquiriendo, desde el primer momento, proporciones alarmantes.

Al poco rato, el resplandor de las llamas alumbraba siniestramente la ciudad.

El fuerte viento reinante empujaba el fuego hacia los edificios contiguos, haciendo prever una gran catástrofe.

Los trabajos de extinción llevados a cabo por los bomberos resultaban penosísimos, cumpliendo éstos su misión expuestos a un continuo peligro.

Por la mañana, el fuego propagóse a la fábrica «Cros» también de abonos químicos.

Sigue trabajándose para ver de lograr, cuando menos, aislar el incendio, pero hasta ahora, éste va en continuo aumento.

Créese que fué provocado por el desprendimiento de un cable eléctrico de alta tensión.

Las pérdidas son enormísimas.

Del Extranjero

La crecida del Sena.—Precauciones París.—Ante la constante crecida del Sena las autoridades adoptan energías medidas para la protección de la ciudad.

La gripe en Inglaterra París.—Dicen de Inglaterra que la gripe se desarrolla extraordinariamente en formas hasta ahora desconocidas.

En los Condados de Tafor y Wbrovik hay enorme número de atacados.

Presns Asociada.

DESDE

BARCELONA

Barcelona, 2 (25'00)

Un incendio

Esta tarde se ha declarado un formidable incendio en un almacén de maderas sito en la calle de Santa Madrona.

Gran cantidad de materiales ha quedado reducida a cenizas, calculándose las pérdidas en unos cinco mil duros.

No se registró ninguna desgracia personal. Después de grandes esfuerzos, los bomberos lograron aislar el incendio, que amenazaba propagarse a los edificios vecinos.

El «lock out». —El servicio telefónico

La situación creada por el «lock out» no ha experimentado ningún cambio de importancia.

Buen número de empleados de Teléfonos no han acudido hoy al trabajo. Se han efectua do coacciones. A pesar de ello, el servicio de comunicaciones ha quedado asegurado.

La interrupción eléctrica

La larga interrupción eléctrica que se registró ayer, por la noche, en la línea de los tranvías eléctricos fué debida a que el fuerte huracán que soplabo derribó las torres que sustentan el cable en la fábrica de Aytón (Lérida).

Palou Gari

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—El Santísimo Nombre de Jesús, santos Rigoberto y Tito, obispos y confesor. Cuarenta Horas.—Empezan en San Miguel, en honor de Ntra. Sra. de la Salud; Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, Rosario, meditación, estación, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, Misa de Comunión general para la Asociación del Rosario Perpetuo. Por la tarde, a las seis, el Ejercicio reglamentario de primer domingo de mes, que terminará con la procesión de la Virgen del Rosario e imposición de medallas.

En el Oratorio del Colegio de Ntra. Señora de la Concepción, de las Hermanas Agustinas de Palma, la Archicofradía del Niño Jesús de Praga dedicará al mismo los siguientes cultos: A las siete y media, Misa de Comunión general, con plática e imposición de medallas. A las diez, Misa solemne, con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, de la Congregación del O atorío. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, ejercicio e imposición de medallas. La Misa mayor se aplicará en sufragio de los asociados difuntos.

En San Juan, a las cinco y media, fiesta al niño Jesús y lancillos Sibila y Adoración. Visita.—A Ntra. Sra. de los Dolores, en los SS. Corazonos o San Felipe Neri.

LUNES, 5

Santos.—San Telesforo, papa y mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Miguel, en honor de Ntra. Sra. de la Salud; Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Empezan en Santa Cruz, en obsequio de Santa Gertrudía la Magna; Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media los actos de coro; al anochecer Rosario, devoto ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.

Sueltos y noticias

Junta general

Debiéndose resolver, en definitiva, el asunto pendiente de los Médicos, se reunirá la Junta General del Círculo de Obreros Católicos el próximo domingo, día 4, a las 12, y el siguiente domingo, día 11, a la misma hora, volverá a reunirse para dar cumplimiento al artículo 36 del Reglamento.

Tómbola Antoniana

Objetos recogidos (continuación)

Casa Ojea 5 pts. N. N. 1 cubremanías, 2 ceniceros, 1 perrito y otro juguete, don Luis Miró 1 cajoncito, 1 pipa y 1 pluma, don Mariano Cortés 1 pañuelo, 4 libros y 1 cestilla, Sta. Ballester 2 columnitas, 1 muñeca, 1 cesta y un zapaticito, doña Isabel A. de Marqués 2 mantas, doña María Morey 2 figuritas, doña Esperanza Marqués Chlaramont 1 estatua del Sdo. Corazón, doña Juana Porcel 1 estatua de la Inmaculada, don Buenaventura Barceló 5 manuales Soler, señores Fondóvil y Alomar 12 libros, don José Miró 12 objetos de plata, doña Francisca Pina 5 medallas de plata, Casa Pamar 1 pts, doña Catalina Servera 1 jarro de cristal con flores, Pratería «La Puertita» 1 sortija de oro, don Luis Pamar 5 medallas de plata, Panfardía Sta. Eulalia 2 docenas vales de galleta de 1.ª clase D Juan Suau 12 botellitas de licor, señores Amengual y Murtañer 6 plumas estilográficas, 2 cajas papel y sobres, 3 cajas lápices de color, 1 petaca y una cartera.

(Continuará)

Función benéfica

El próximo miércoles, día 7, tendrá lugar en el Teatro Principal, en mañana, la función benéfica del Taller de Cuidado de Santa Teresa y Santa Catalina.

A juzgar por el crecido número de localidades pedidas dicha función promete ser un éxito. Anticipadamente publicaremos el programa.

Calendarios

Hemos recibido artísticos calendarios americanos del Banco Vitalicio de España y de las fotografías Amer y Amadeo. Lo agradecemos.

LOS PIRROS AUTOMÁTICOS

“ANGELUS”

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido.

Tienda El Japón

SUCURSAL DE SON ESPANOLET Metagón, esquina Heredero Teléfono 180

Madrid stock de Relojes de 85 y de 38 mil

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón